



NewsAgro Argentina

Comercio Internacional

****CHILE LEVANTARIA LAS SALVAGUARDAS A HARINAS ARGENTINAS****

La Cámara de Distorsiones de Chile analiza el levantamiento de las salvaguardas a la importación de harina argentina, buscando elevar los precios pagados a los productores chilenos.

A mediados de diciembre, el gobierno chileno acordó con la industria molinera de ese país, aplicar una salvaguarda del 17% a los ingresos de harina argentina, protegiendo a los productores trigueros chilenos de los bajos precios percibidos por el cereal.

Pero los beneficios no llegaron a los productores, desencadenándose una protesta que llegó hasta la casa de Gobierno en Santiago. Tras la presentación de un petitorio, el secretario de Estado, Jaime Campos y el Ministro de Agricultura, Arturo Barrera, acordaron estudiar el levantamiento de la medida proteccionista, que vencería en marzo, informó el consejero agrícola de Chile en Argentina, Jorge Iribarra a Infocampo.

Chile históricamente ejerce un fuerte proteccionismo sobre su sector triguero, mediante diversas medidas proteccionistas al ingreso de trigo y harinas de orígenes como Argentina y la UE. Actualmente, las 8.500 tn de harinas argentinas que ingresan a Chile bajo el sistema de bandas de precios, tributan en total un 33% en concepto de aranceles de importación.

La última semana ocurrieron en Santiago varias reuniones entre el Gobierno, representantes del Consorcio Agrícola del Sur, la Asociación de Molineros del Centro, delegados de la Comisión Europea y de México y de la Federación Argentina de Industriales Molineros (FAIM).

“De levantarse la medida, no habría en el corto plazo un importante crecimiento en los envíos de harina argentina. Incluso, las 20 mil tn extras de harinas premezcla que ingresan a Chile por las zonas francas, exceptuadas de estos aranceles, fueron convenientemente cambiadas de posición arancelaria, y pasaron a ser pasibles de la retenciones”, sostuvo el asesor en Comercio Internacional de la FAIM, Alberto de las Carreras. “No queda en claro porqué aplicar esta medida adicional, si las importaciones argentinas apenas representan el 0,6% de las 1,3 M de toneladas que produce Chile”.

“La aplicación de salvaguardas justamente ocurre cuando Argentina logra una excelente producción. Es obvio que detrás de los intereses políticos entre la industria y el Gobierno chileno, los productores no quieren darse cuenta que los precios del trigo han bajado en todo el mundo respecto del 2003”, sostuvo Alberto España, presidente de FAIM, en diálogo con Infocampo.

Chile también busca definir el mercado de referencia para el trigo durante el segundo semestre de 2005, e iniciar una investigación interna sobre si la industria molinera está ejerciendo una posición dominante en la fijación de precios. El Consorcio Agrícola del Sur, representante de la producción, lanzó dardos contra los molineros, y contra los precios del trigo argentino. “Argentina tiene precios mucho más baratos para el trigo, sobre los que se calcula la banda de precios; al basar Chile sus precios en el mercado americano durante 6 meses del año, se produce un forado, el cuál no tiene aranceles”, precisó la entidad.

“La FAIM presentó a la Comisión de Distorsiones argumentos técnicos y económicos para derogar el 17 % de retenciones; y se ha reservado los derechos de presentar el caso ante la OMC de no mediar cambios”, sostuvo España.